



蔵王一小だより

山形市立蔵王第一小学校

令和元年11月1日

《第8号》

「豊かな心を育み 自ら学び たくましく生きる子どもの育成」

創立第146回記念式より

校庭の木々も赤や黄色に色づき、まもなく冬を迎える季節となりました。

本日ここに本校同窓会長の相馬 清孝様をはじめ、日頃より本校を広く支えていただいている御来賓の皆様のご臨席のもと、第146回創立記念式を迎えられますことは、408名の子どもたちと教職員の大きな喜びです。心より厚くお礼申し上げます。

今日は、私たち蔵王第一小学校の誕生日です。今年で146歳になりました。明治6年、館山のふもとに「成沢学校」として開校以来、今日まで146年という長い年月が流れました。

その間、学校の名前は何度も変わりました。現在の「山形市立蔵王第一小学校」になったのは、昭和31年の12月23日です。校舎も何度か建て替えられました。昭和34年9月27日に伊勢湾台風によって、校舎が倒れてしまったこともあったそうです。この校舎で学校生活が始まったのは、昭和53年だそうです。昨年のこまくさ発表会の時にひまわり学年（六年生）の皆さんが劇仕立てにして発表してくれました。ちなみに今の校歌は昭和二九年に、校章は昭和33年に制定されました。校歌の歌詞に「一に勉強よくまなべ仲良くあそべ かたり合え 元気な子らよ えらくなれ」とあります。どんな子どもに育ってほしいのかがよく伝わってくる歌詞ですね。今、まさに皆さんのが毎日生活している様子を表していますね。校長室の前に学校の歴史が刻まれた大きな大きな年表があります。今お話ししたことでも書かれていますので、確認してみてください。

この蔵王第一小学校には、長い年月とともに、この学校に関わり、温かく見守ってくださった多くの人たちの願いが込められています。それは、この学校で学んだ人、自分の子どもや孫がこの学校で学んだ人、地域の方々、この学校に先生として勤めた人などです。明治32年3月に成澤尋常小学校を卒業した182名を皮切りに、これまで6602人の卒業生が卒業していますが、それぞれが社会の中で活躍されていることだと思います。

全ての人が、蔵王一小をとても大切に思い、この学校で学べたこと、一緒に過ごした仲間とともに成長できたことを誇りに思ってくださっているのだと思います。そして、これからも、蔵王一小の子どもが「心豊かで、意欲的に考え、健康でたくましい子ども」になることを願って、見守り、支え続けてくださっているのです。

私たちは、この願いをしっかりと受け止めて、感謝の気持ちを持ちながら、今、私たちがなすべきことを考え、実行していくなければなりません。それがたくさんの方々に支えていただいていることへの感謝の印（しるし）となるのですから。みんなでよりよい蔵王一小を創り、歴史に新たな一ページを綴りましょう。

10月の全校朝会より

「100-1」はいくつになりますか？ そうです。99ですね。

校長先生は、前に新聞で「100-1=0」という式をみました。これはどういう式でしょうね。実はこれは、ある人がある理由からこういった式を考えたのです。

その人は、田中健一郎さんという人です。この人は、東京にある超一流ホテルの「帝国ホテル」で総料理長（お料理を作る人の中で、一番偉い人）です。

これは、田中さんの仕事への誇りと心構えを著した式です。料理人である田中さんは「料理とは手を抜かない心によってこしらえるもの」と言っています。お料理の世界では、たった一つの「まあいいや」といった気持ちや「ちょっとぐらいなら大丈夫」といった甘えやごまかしで、味の全てが台無しになる、つまり「0になる」言っています。

さて、11月1日に行われる「こまくさ発表会」にもこの式を当てはめて考えてみましょう。発表する時には様々な役割の人があることでしょう。各学年で、劇をしたり、音楽発表をしたり、踊りを発表したりしますね。そして、一人一人には、その人にしかできない役割があります。例えば、劇をする時には、ステージに立って発表している人だけでなく、ステージの袖で息を潜めて仲間の発表を見守っている人や自分の出番を緊張して待っている人もいるでしょう。劇を作るために調べ学習を頑張っている人もいるでしょう。

ステージの表舞台では見えないところで、みんなが一つになって劇を完成させようという思いが大切ですね。もし、ステージの裏で、たった一人でも「まあいいや」とか「ちょっとぐらいなら大丈夫」と手を抜いている人や、「適当でいいや」という意志の弱い人がいたらば、いい発表はできないでしょう。

「みんなでつくる」ということは、「100-1=0」という料理の世界と似ているように思います。「こまくさ発表会」まで、あと二週間です。一人一人が自分の役割を真剣に果たすこと、それが大切だという気持ちを忘れないで、それぞれの活動を頑張ってください。楽しみにしています。



11月 の予定

1日 (金)	創立第146周年記念式 こまくさ発表会 なかよし作品展（～8日）	18日 (月)	語り合いタイム⑥
3日 (日)	祝 文化の日	19日 (火)	3年 収穫祭 語り合いタイム⑦
4日 (月)	振替休日	20日 (水)	全校朝会（赤い羽根募金）
5日 (火)	登校指導	21日 (木)	登校指導 5年 きのこ菌打ち
6日 (水)	なかよし班活動		校内研大研
7日 (木)	わかば なかよし作品展見学	22日 (金)	児童会委員会
11日 (月)	6年 きのこ狩り 職員会議		市子ども造形展（～27日）
13日 (水)	市教研⑤	23日 (土)	祝 勤労感謝の日
14日 (木)	学校保健委員会	25日 (月)	語り合いタイム⑧
15日 (金)	語り合いタイム⑤	26日 (火)	通学班長会
		27日 (水)	6年 修学旅行（～28日）